



CDU LANDKREIS
DARMSTADT-DIEBURG

CDU-Fraktion Darmstadt-Dieburg • Lutz
Köhler • Jägertorstraße 207 • 64289
Darmstadt

Fraktion im Kreistag des
Landkreises Darmstadt-Dieburg

An die
Vorsitzende des Kreistages
des Landkreis Darmstadt-Dieburg
Frau Dagmar Wucherpfennig
- Kreistagsbüro -

im Hause

Darmstadt, den 19.04.2017

Anfrage „Digitaler Einkauf mit Einkaufsgemeinschaften“

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,

wir bitten um Aufnahme der folgenden Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung:

Vorbemerkung des Antragsstellers:

Der sparsame und wirtschaftliche Umgang mit öffentlichen Mitteln sowie eine nachhaltige und vorausschauende Haushaltsführung ist eine Grundprämisse für die die CDU Darmstadt-Dieburg einsteht.

Unser Augenmerk gilt hier auch der allgemeinen Verwaltung, die in Größe und Komplexität mit Konzernstrukturen vergleichbar. Transparenz in der Beschaffung von Verbrauchsgütern ist, aufgrund verschiedener Faktoren kaum gegeben. Gründe hierfür sind unterschiedliche Beschaffungswege und Verfahren, oder dezentrale Ressourcenverwaltung. Die tatsächlichen Beschaffungskosten (Lagerhaltung, Abwicklung, etc.) sind in der Regel eine unbekannte Größe.

Hierfür finden immer mehr Einkaufsgemeinschaften, wie sie in Wirtschaft seit Jahrzehnten an der Tagesordnung sind, an Bedeutung. Durch den Zusammenschluss von Kommunen und Kreisen zu Gemeinschaften, die den Einkauf zentral und elektronisch organisieren, werden erhebliche Einsparungen realisiert.

1. Wie hoch sind die jährlichen Prozesskosten im Bereich des Einkaufs?
2. Wie hoch sind der Kapitalbestand und die Lagerkosten der Vorratshaltung des Landratsamtes?
3. Wie hoch sind die Personalkosten aller mit dem Lagerbetrieb verbundenen Arbeiten (Abwicklung der Bestellaufträge der Geschäftsbereiche, Zurechnung der Warenwerte auf die Geschäftsbereiche, Bestellung von Material beim Lieferanten, Einräumen des Lagers, Rechnungsabwicklung, Abwicklung der Buchungsvorgänge, Inventur, ...)
4. Welche Maßnahmen wurden bisher getroffen, den Einkauf des Landkreises Darmstadt-Dieburg effizienter und zeitgemäß zu optimieren?
5. Wurden Einkaufsgemeinschaften, wie oben beschrieben, für den Landkreis Darmstadt-Dieburg recherchiert?

- a. Wenn ja, mit welchen hat die Verwaltung Kontakt aufgenommen
 - b. Wenn nein, wie viele Anbieter haben die Verwaltung kontaktiert.
6. Gibt es einen Zeitplan zur Einbindung und Umsetzung eines elektronischen Einkaufswesens?

Mit freundlichen Grüßen

Für die Richtigkeit

Lutz Köhler
Fraktionsvorsitzender

Heiko Handschuh
Fraktionsgeschäftsführer